
Г I А Л Г I А Й  М Е Х К А  К Ъ А М А Н  Ю К Ъ А РА  ГА З Е Т
ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНАЯ ГАЗЕТА РЕСПУБЛИКИ ИНГУШЕТИЯ СВЕТ

Газет арадувл 1923 шера 1 май денз

Газета выходит с 1 мая 1923 года

№ 138 (11270), шинар, 9 сентябрь, 2014 шу

  вторник, 9 сентября 2014 года www.gazeta-serdalo.ru          E-mail: serdalo@yandex.ru

Курс валют 
USD ЦБ – 36,9219
EUR ЦБ – 47,7806

Телефон 

«горячей линии» 

Правительства РИ 

по противодействию 

коррупции:   

+7 (8734) 55-11-57

Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал постановление, которое по-
зволяет трудоустроить вынужденных переселенцев с Украины вне трудовых 
квот, установленных на 2014 год. Об этом сообщил глава правительства на со-
вещании с вице-премьерами.

По словам Медведева, многие из тех, кто переехал в Россию, связывают свое 
будущее и будущее своих детей с этой страной. "Поэтому, мы должны дать 
этим людям возможность не только находиться на территории нашей страны, 
но и принимать непосредственное участие в обустройстве своей жизни", - от-
метил премьер.

09.09.2014 г. Вторник – +24, облачно, небольшой дождь
10.09.2014 г. Среда - +24,  переменная облачность

Погода в Ингушетии

Владикавказ

Во Владикавказе вышла книга 
«Владикавказ. Южный форпост 

России, 1784–2014», 
обобщившая историю города 

за 230 лет. 
Казбек Таутиев собрал всю историю 

Владикавказа в книге «Владикавказ. Юж-
ный форпост России, 1784–2014». Молодой 
издатель и историк за два года написал об 
истории города за 230 лет его существова-
ния для любителей и профессионалов.Как 
отметили в администрации столицы Север-
ной Осетии, примечательно, что за более 
чем два столетия никто не догадался взять и 
объединить разрозненные сведения во что-
то одно. Об истории города в целом до этого 
лета не было ни одной книги. «Мы все толь-
ко всегда говорили, что Владикавказ – это 
город с богатой историей, имеющий важней-
шее стратегическое значение, что он стал 
родиной для многих известных за его преде-
лами людей… И всё», – отмечают в мэрии.

Книга, по словам самого автора, полу-
чилась «объёмной и многоплановой». В 
ней можно найти информацию о почётных 
гражданах города, об основных событиях 
его истории, о всех главах Владикавказа от 
комендантов и городских глав до глав муни-
ципального образования и администрации 
местного самоуправления.

По словам Казбека, самой большой труд-
ностью стали пробелы в документах. В ар-
хивах за 1937 год и 2-е полугодие 1938 года 
не сохранилось ни одного протокола заседа-
ния горсовета. А по документам начала 20-х 
годов видно, что городом управляли люди 
из народа, малограмотные, не умеющие со-
ставлять документы, что тоже осложняло 
восстановление истории.

Грозный

В Грозном, на стадионе 
им. Султана Билимханова, 

стартовал Фестиваль культуры 
и спорта народов Кавказа. 

В церемонии его открытия приняли уча-
стие Глава Чеченской Республики Рамзан Ка-
дыров, полномочный представитель Прези-
дента РФ в СКФО Сергей Меликов, министр 
РФ по делам Северного Кавказа Лев Кузне-
цов, заместитель министра спорта РФ Юрий 
Нагорных и другие официальные лица.

Участников и гостей фестиваля привет-
ствовал министр РФ по делам Северного 
Кавказа Лев Кузнецов. Он подчеркнул, что 
за время своего существования Кавказские 
игры стали значимым фактором, отражаю-
щим силу культурного и спортивного богат-
ства народов Северного Кавказа.

«Через национальные виды спорта 
этот фестиваль объединяет народы, про-
живающие на Северном Кавказе. Он явля-
ется уникальной площадкой для молодых  
спортсменов и деятелей культуры, которые 
будут прославлять и свои республики, и Се-
веро-Кавказский федеральный округ, и нашу 
Россию на международной арене», - отметил 
он.

По словам полпреда Президента РФ в 
СКФО Сергея Меликова, тот факт, что пятый 
юбилейный Фестиваль культуры и спорта на-
родов Кавказа проходит в Чеченской Респу-
блике – является знаковым событием.

В своем слове заместитель министра 
спорта РФ Юрий Нагорных отметил, что «Кав-
каз всегда был оплотом российского спорта».

«Здесь родились, выросли и делали пер-
вые шаги многие олимпийские чемпионы. Я 
уверен, что и победители нашего нынешнего 
фестиваля так же с честью будут защищать 
цвета сборной команды России на самых 
крупных международных соревнованиях», - 
сказал он.

После выступления официальных лиц 
прозвучали гимны Российской Федерации и 
Чеченской Республики. Далее именитые чем-
пионы Кавказа торжественно подняли флаг 
фестиваля «Кавказские игры - 2014», чем оз-
наменовали его открытие.

Махачкала

В начале августа вышло 
постановление Правительства 

Республики Дагестан о создании 
государственного бюджетного 

учреждения «Музей 
современного искусства». 

Главной целью нового музея заявлена 
поддержка современных дагестанских ху-

дожников, развитие и популяризация со-
временного искусства, создание творческих 
лабораторий и формирование коллекции 
современного искусства Дагестана. Офи-
циально музей начнет работать в 2015 году,  
Министерству финансов Дагестана только 
поручено заложить деньги на музей в респу-
бликанский бюджет. Сейчас идет процесс 
подбора помещения. Скорее всего, музей со-
временного искусства разместится в центре 
Махачкалы, где на одной улице уже находят-
ся Дагестанский музей изобразительных ис-
кусств им. П.С.Гамзатовой и Национальный 
исторический музей. По словам Джамили 
Дагировой, директора и куратора художе-
ственной галереи современного искусства 
Дагестана «Первая галерея», которой был 
предложен пост руководителя нового музея, 
«кураторы и художники неоднократно обра-
щались к властям с просьбой об открытии 
музея современного искусства... но, видно, 
всему свое время». Многократно выдвигав-
шаяся инициатива заинтересовала Главу 
Республики Дагестан Рамазана Абдулатипо-
ва, который и выступил с предложением о 
создании музея. Также Дагирова предполо-
жила, что масштабные выставки и проекты 
художественных институций, большое чис-
ло открытых художников, а также высокая 
активность и уровень их работы, вероятно, 
стали основанием для понимания руковод-
ством республики необходимости работать 
с современным искусством на серьезном, 
государственном уровне.

Нальчик

Кабардино-Балкария 
продолжает приём 

репатриантов из Сирии. 
Как сообщает НИРА «Аксакал», с момен-

та начала вооружённого конфликта в Сирии 
в республику репатриировалось около 500 
этнических черкесов. За 2014 год Нальчик 
собирается принять ещё около 1000 ре-
патриантов. У части из этих людей на тер-
ритории Кабардино-Балкарии проживают 
родственники, и они уже не в первый раз по-
сещают республику, однако до осложнения 
ситуации в Сирии репатриироваться не со-
бирались. Сейчас, когда поток репатриантов 
растёт, возник дефицит жилья. Для части 
сирийских черкесов на средства благотво-
рительных организаций и частных жертвова-
телей были приобретены дома в различных 
сёлах республики.

Майкоп

 5 сентября в Адыгее впервые 
отметили День памяти боевого 
содружества казаков и горцев 
в годы Первой мировой войны.

Об этом сообщили в республиканском Ко-
митете по делам национальностей.

Дату учредили депутаты Госсовета-Ха-
сэ Адыгеи весной 2014 года. 5 сентября в 
столице Адыгеи и муниципалитетах прошли  
совместное заседание советов обществен-
ного движения «Адыгэхасэ-Черкесский пар-
ламент» и правления Майкопского отдела 
Кубанского казачьего войска, торжественное 
возложение цветов на площади Дружбы в 
Майкопе, где находится монумент «Навеки с 
Россией».

Напомним, Черкесский конный полк Кав-
казской туземной кавалерийской дивизии, 
которая более известна как «Дикая», был 
сформирован ровно 100 лет назад в Арма-
вире.

"Горцы Кавказа воевали в Галиции, Кар-
патах и Румынии. Черкесский полк, как и 
другие, показал, как умеют воевать на Кав-
казе. Именно из-за лихих атак на позиции 
австрийцев на Юго-Западном фронте диви-
зию прозвали «Дикой», — рассказал историк 
Александр Данильченко. В канун столетия 
начала войны в России развернулась работа 
по увековечению имён героев Первой миро-
вой. В Адыгее тоже нашлись энтузиасты, по-
святившие себя благородному делу.

«В годы Великой Отечественной войны 
52 уроженца и жителя маленькой Адыгей-
ской автономной области стали Героями 
Советского Союза. Теперь к ним по статусу 
приравнены и полные Георгиевские кавале-
ры, награждённые всеми четырьмя степеня-
ми этого воинского ордена. Таких в Адыгее 
шесть человек: двое казаков и четверо чер-
кесов», — уточнил Данильченко.

Собрал С. СУлтанОв

Свой 81-й День 
рождения отметил 
в минувшую суб-
боту город Воин-
ской славы, город 
трудовых свер-
шений Малгобек. 
Собственно, днем 
зарождения го-
рода нефтяников 
на безжизненных 
прежде сопках 
Терского хребта 
принято считать 
24 августа 1933 
года, когда из сква-
жины № 13 с глу-
бины 1180 метров 
бригада Кабира 
Тайзетдиновича 
Тайзетдинова по-
лучила первый на 
малгобекском ме-
сторождении фон-
танный промыш-
ленный приток 
нефти. Однако по 
сложившейся традиции День горо-
да в Малгобеке отмечают в первую 
субботу сентября. Так повелось 
уже давно.

НАКАНУНЕ праздничной даты 
к малгобекчанам отбратился с по-
здравлениями Глава Республики Ин-
гушетия Юнус-Бек Евкуров. «День 
рождения города Малгобека - празд-
ник не только его жителей, но и всего 
многонационального народа Ингуше-
тии, - говорилось в обращении руко-
водителя региона. - История Малго-
бека неразрывно связана с историей 
нашей страны. В его летописи и слав-
ные трудовые свершения, и ратные 
подвиги малгобекчан. 

Сегодня Малгобек уверенно идёт 
по пути социально-экономического 
возрождения, создания условий до-
стойной жизни для каждого жителя. 
Лицо города определяют его жители, 
здесь живут прекрасные люди, любя-
щие свой родной город и работающие 
для его процветания.

За последние годы значительно 
изменился облик Малгобека. Боль-
шой объём работы выполнен в плане 
благоустройства и развития городско-
го хозяйства. Сегодня Малгобек укра-
шают современные здания, дороги, 
объекты социальной и культурной 
сферы, созданные любящими свой 
город горожанами».

(Продолжение на 2 стр.)

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ МАЛГОБЕКА – 
ПРАЗДНИК ВСЕЙ ИНГУШЕТИИ

Новости
Северного Кавказа

Такую идею высказал, 
в День международной со-
лидарности журналистов, 
Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров на встрече с 
представителями местных 
и федеральных СМИ. «Мы 
недавно заложили аллею 
в память о сотрудниках 
правоохранительных ор-
ганов, погибших при ис-
полнении служебного 
долга. Есть идея так же 
увековечить память по-

гибших журналистов и тех, 
кто долгие годы добро-
совестно работал в этой 
профессии», - подчеркнул 
Глава субъекта.

Мероприятие началось с 
минуты молчания в память 
российских и зарубежных 
журналистов, погибших не-
давно на Украине. «В наше 
время профессия журнали-
ста одна из самых рискован-
ных. Думаю, что эти ребята 

в полной мере осознавали 
с какой опасностью сопря-
жена их работа. Но чувство 
справедливости и объек-
тивности было в них силь-
нее страха за свою жизнь. 
Именно благодаря им стало 
возможным, что весь мир 
увидел и другую сторону 
украинского конфликта. Они 
подняли волну протеста про-
тив произвола украинских 
властей и их сторонников 
за рубежом. Солидарные с 

ними иностранные журна-
листы поддержали своих 
коллег. И установившееся 
сегодня перемирие – это 
в полной мере их заслуга 
тоже», - сказал Евкуров.

В ходе встречи, которая 
проходила в здании нацио-
нального телевидения «Ин-
гушетия», лучшим журна-
листам вручили почетные 
грамоты Главы Ингушетии и 
ценные подарки. В числе на-
гражденных были обозрева-

тель «Новой газеты» Ольга 
Боброва, заведующий кор-
пунктом ВГТРК в г. Пятигор-
ске Андрей Чистяков, заве-
дующий корпунктом Южного 
бюро ОАО "Первый канал" 
Муслим Басханов, собкоры 
информационных агентств 
ИТАР-ТАСС и РИА-Новости 
Руслан Майсигов и Адам Бу-
ражев и другие.

Пресс-служба 
Главы РИ

В Ингушетии заложат Аллею памяти 
журналистов, погибших при исполнении 

профессионального долга

В малом зале Администрации 
Главы Ингушетии прошло сове-
щание под председательством 
Юнус-Бека Евкурова. В его рабо-
те также приняли участие члены 
Правительства, представители 
администрации Главы республи-
ки, районных и городских муни-
ципалитетов.

В ходе совещания был рассмо-
трен ряд вопросов, один из которых 
касался распределения земельных 
участков под индивидуальное жи-
лищное строительство жителям  
с.п. Верхние Ачалуки, Кантышево и 
Альтиево.

Глава Ингушетии подверг крити-
ке чиновников, допустивших неза-
конное распределение участков. По 
его словам, их недобросовестное 
отношение к своим обязанностям 
и халатность привели к ухудшению 
и без того сложной ситуации, а так-
же способствовали выстраиванию 
коррупционных схем. Юнус-Бек Ев-
куров поставил задачу проверить 
законность получения земельных 
участков, и в случае выявления на-
рушений, произвести их перерас-
пределение.

Глава республики отметил, что 
чиновники должны проводить разъ-
яснительную работу среди насе-
ления. «Люди должны понимать, 
что в условиях дефицита земель 
мы не можем выделять им участки 
в равнинных районах республики. 
Эти земли должны быть использо-
ваны под сельхозугодия», - пояснил 
Юнус-Бек Евкуров. По его словам, 
все нуждающиеся, собрав необхо-
димые документы и пройдя опреде-
ленную процедуру, получат земель-
ный надел в холмистой местности.

В продолжение совещания, 
Глава региона коснулся вопроса 

повышения эффективности сбора 
коммунальных платежей, отметив 
необходимость улучшения платеж-
ной дисциплины.

Подготовка видеоклипов по 
историческому формуляру стала 
следующей темой, которую рассмо-
трели участники совещания. Заме-
ститель руководителя Администра-
ции Главы Ингушетии Юсуп Костоев 
представил пилотный проект перво-
го выпуска программы.

Юнус-Бек Евкуров отметил, что 
в исторический формуляр вносятся 
эпохальные события Ингушетии, 
поэтому, необходимо очень ответ-
ственно отнестись к подготовке и 
выпуску видеороликов. По мнению 
руководителя региона, историче-
ские события должны быть показа-
ны строго в порядке хронологии. Он 
указал на необходимость создания 
рабочей группы, которая должна ве-
сти работу по недопущению ошибок 
в создании нового цикла передач.

Замечания Юнус-Бек Евкуров 
выразил и в адрес руководства на-
ционального телевидения. Он осо-
бо подчеркнул, что крайне недово-
лен работой сотрудников НТК.

«Необходимо использовать опыт 
российских каналов, положитель-
но зарекомендовавших себя как в 
новостных, так и развлекательных 
и познавательных программах», - 
подчеркнул руководитель региона.

В завершение встречи Глава 
республики поручил вице-премье-
ру Мадине Гойговой подготовить 
подробный доклад о планируемых 
праздничных мероприятиях до кон-
ца текущего года. А также предста-
вить предложения по празднованию 
70-летия со дня победы в Великой 
Отечественной войне с учетом опы-
та других регионов.

Не допустить незаконное 
распределение земельных 

участков
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 - Это событие связыва-
ет людей разных возрастов, 
национальностей, профес-
сий, интересов и убеждений, 
всех, чей труд способство-
вал росту и развитию горо-
да, кому дорога его история, 
- считает глава администра-
ции города Малгобека Муха-
жир Евлоев. -  Нам есть чем 
гордиться! Наши спортсме-
ны побеждают на различ-
ных  соревнованиях, наши 
дети становятся призера-
ми многих олимпиад, наши 
творческие коллективы про-
славили Малгобек далеко 
за пределами Ингушетии. 
Добрую славу заслужили 
трудовые коллективы и про-
фессиональные династии, 
которые вносят вклад в раз-
витие различных сфер жиз-
недеятельности города.

Малгобек хорошеет и 
расцветает, меняется его об-
лик, растет число новостро-
ек, благоустраиваются ули-
цы, дворовые территории, а 
это значит, что впереди у нас 
– новые важные достижения 
и хорошие перспективы.

Особые слова благодар-
ности хочется выразить в 
этот день нашим ветеранам 
за их ратный труд и муже-
ство, проявленные в годы 
Великой Отечественной  
войны. Многие защитники 
Малгобека ценой своей жиз-
ни отстояли наш город и не-
зависимость всей страны…

Праздничные меропри-
ятия, посвященные Дню го-
рода, начались утром с воз-
ложения цветов к подножию 
памятника защитникам Мал-
гобека в Сквере Памяти. В 
церемонии принимали уча-
стие горожане, представите-

ли трудовых коллективов и 
общественных организаций 
города, руководители город-
ской администрации.

Ближе к полудню на го-
родской площади начался 
большой праздничный кон-
церт, подготовленный куль-
турно-досуговым центром 
города Малгобека. Своим 
творчеством порадовали го-
рожан Ася Курскиева, Амир 
Пугоев, Фатима Кагерма-
нова, Илез Тебоев, Аза Бо-
кова, Вано Аветисов, Хава 
Албакова, Хеда Асхабова, 
Айна Мержоева, Багаудин 
Коригов, Амина Мутеева, 
Самира Галаева,Седа Ма-
дагова, Айна Мержоева и 
многие другие.

Большая концертная 
программа была полна при-
ятных сюрпризов, о которых 
заранее побеспокоилась 
городская администрация. 
Здесь вспомнили теплым 
словом людей, которые в 
первые годы становления 
Малгобека закладывали 
главные улицы города не-
фтяников, работали на его 
легендарных промыслах. В 
числе старожилов Малго-
бека прозвучало имя Лоли 
Магометовны Тумгоевой, 
1908 года рождения. Сама 
почтенная дама прийти на 
праздничные мероприятия 
не смогла. Но предназначен-
ная ей денежная премия от 
администрации города была 

вручена ее дочери Сахи 
Наиповне. Денежная премия 
ждала и многодетную мать 
Тамару Хусейновну Даурбе-
кову. Эта прекрасная жен-
щина дала жизнь семерым 
мальчикам и трем девочкам.

Специальный концерт-
ный номер на празднике 
был посвящен замечатель-
ной молодой паре - Амерха-
ну Бокову и Лиде Дзейтовой. 
Их свадьба совпала с Днем 
города и, разумеется, не 
могла остаться незамечен-
ной. Красавица-невеста в 
сопровождении родственни-
ков поднялась на сцену, где 
ей тоже была вручена де-
нежная премия от городской 
администрации. В адрес 

молодой четы прозвучали 
добрые слова и пожелания 
счастливой семейной жизни.

Еще одним героем дня 
оказался Али Цечоев. Этот 
малгобекчанин ничего не 
успел совершить за свою 
пока слишком короткую 
жизнь. Он просто родился в 
Малгобеке, сделав счастли-
выми своих родителей Ма-
гомеда и Тамару Цечоевых. 
Новорожденный стал тре-
тьим ребенком в этой семье, 
и устроители праздника вы-
разили надежду, что в буду-
щем Али будет достойным 
жителем города. Денежная 
премия для малыша была 
вручена его бабушке Зейбу-
лат Тагировне Цечоевой.

Центр города в этот день 
был перекрыт для движения 
автотранспорта и полно-
стью отдан в распоряжение 
пешеходов. Правда, самых 
маленьких горожан это огра-
ничение не коснулось. Они 
с радостью разъезжали по 
центру Малгобека на паро-
возике, покинувшем в честь 
праздника аттракцион, рас-
положенный в городском  
парке. К их же услугам было 
и еще одно экзотического 
вида средство передвиже-
ния, напоминающее кабрио-
лет. На радость детворе его 
соорудили местные умель-
цы.

Праздничные меропри-
ятия и народные гуляния, 
посвященные Дню города, 
продолжались до позднего 
вечера. Здесь прошли спор-
тивные состязания и раз-
личные выставки, привлек-
шие внимание горожан.

Любители народной му-
зыки получили немало при-
ятных эмоций, наблюдая 
за поединком гармонисток. 
В этом конкурсе лучшими 
были признаны Фатима Ко-
ригова, Зина Мамилова, 
Фатима Товсултанова и Фа-
тима Богатырева. А в конкур-
се на лучшую танцевальную 
пару лидировали Юсуп Гала-
ев и Хади Танкиева. Все они 
также получили денежные 
премии.

Малгобекчане в этот 
день по-разному выражали 
любовь к родному городу и 
к своей республике. Мне, к 
примеру, запомнился юный 
велосипедист, катавшийся в 
центре Малгобека с флагом 
Ингушетии. Сожалею, что 
в стремительном калейдо-
скопе праздника я не успел 
узнать у мальчишки его имя. 
Но сейчас, пользуясь имею-
щейся у меня возможностью, 
передаю ему свой респект.

ахмет ГаЗДИЕв
Фото автора

Говоря о финансовых органах любого уч-
реждения и субъекта мы привычно вспоми-
наем его руководителя, так как он на слуху и 
всегда виноват в том, что не выделяет доста-
точно денег на нужды наши. 

Не избежало этой участи и Министерство 
финансов нашей республики. Между тем, Ми-
нистерство финансов - это сложный и край-
не важный организм, от деятельности почти 
каждого сотрудника которого зависит судьба 

многих людей и явлений. Многим Минфин и 
подобные ему ведомства кажутся какими-то 
секретными учреждениями, куда доступ про-
стому смертному просто запрещен. В какой-
то мере это так в силу своей специфичности, 
но далеко не во всем. 

Мы привычно не стали накануне Дня фи-
нансиста давать интервью с руководителем 
Минфина Русланом Цечоевым, а решили 
дать небольшой материал об одном из опыт-
ных работников Минфина. И в этом наше мне-
ние совпало с мнением министра. Правда, он 
не стал указывать на того или иного работни-
ка конкретно.   

Радимхан (Лида) Алиевна Куштова лишь 
волей судьбы попала в финансовые органы. 
Если бы не события 1992 года во Владикав-
казе, она бы, определенно, выбрала другой 
путь и другую профессию.

  Трудно было, потеряв все и  оказавшись 
на улице, не пасть духом. Но надо было жить, 
точнее, выживать. А это можно делать только 
работая. 

Вначале попала на рядовую работу в  Ад-
министрацию Президента Республики Ингу-
шетия. Уйдя оттуда, вышла в Министерство 
финансов и поступила на заочное отделе-
ние экономического факультета Ингушского  
госуниверситета. И с тех пор с 19 августа 1996 
года - неизменно работает в информационно-
аналитическом отделе Министерства финан-
сов, где прошла путь от главного специалиста 
до начальника этого же отдела. 

C теплотой вспоминает Радимхан Алиев-
на с чего начинал работу их отдел. В былое 
время это было по сути машинописное бюро, 
хотя и назывался информационно- аналити-
ческом отделом. Собирали данные и перепе-
чатывали их на пишущих машинках, а потом и 
на компьютерах. Потихоньку стали обрастать 
электронной техникой, затем стали уста-
навливать необходимые программы. Отдел 
расширялся и расширялись его функции, а 
работа стала приобретать системный харак-
тер. Сегодня в отделе работают семь человек 
вместе с начальником отдела. Разные работ-
ники, разный уровень профессионализма, но 
в целом отдел работает слаженно и четко. 
Как водится, по объективным причинам отдел 
обновляется. И пополнение радует. Год назад 
в ходе объявленной Главой республики Ев-
куровым Ю.Б. кампании по трудоустройству 
выпускников, окончивших вуз на отлично, в 
отдел попала молодой специалист Аушева 
Хава. И оправдывает свои знания отличного 
выпускника, которым Радимхан Алиевна не 
может нарадоваться. Идея волевого трудоу-
стройства хороших специалистов, по мнению 
моей собеседницы, имеет свой смысл про-
должать и совершенствовать. 

Если раньше министерству приходилось 
ютиться в тесноте и чужих помещениях, то с 
2009 года финансисты переселились в соб-
ственное здание в Магасе, примыкающее к 
зданию Правительства РИ. Условия - идеаль-
ные, за что коллектив искренне благодарит 
руководство республики. 

Желая совершенствовать работу, Радим-
хан Алиевна в Российской Академии народ-
ного хозяйства и государственной службы при 
Президенте Российской Федерации освоила 
программу "Современные технологии предо-
ставления государственных и муниципальных 
услуг". Ей объявлялась Благодарность Пре-
зидента республики, неоднократно награжда-
лась Почетными грамотами Правительства и 
Министерства финансов, присвоен классный 
чин Советника государственной службы Ре-
спублики Ингушетия 1-го класса. 

Со временем отдел автоматизировал 
бухгалтерскую отчетность, и они стали зани-
маться сводом отчетов об исполнении кон-
солидированных бюджетов и отправлением 

его в казначейство России. Только на первый 
взгляд кажется, что это рядовая работа клер-
ков. Здесь нужно уметь не только самому ра-
ботать, как говорится, на автоматизме, но и 
уметь вовремя получить нужные сведения, 
обработать их, выделить главное и вовремя 
передать скомпонованный материал в Феде-
ральное управление казначейства в Москву. 
И оттого, насколько грамотно и в срок будут 
представлены отчеты, зависит иногда своев-

ременное выделение финансовых средств 
республике. 

Когда срабатывает человеческий фактор, 
и отчеты с мест поступают с нарушением сро-
ка, приходится работать и в выходные дни, и 
допоздна работать. Цель одна - не подвести. 

Конечно, на местах еще не все автомати-
зировано для нормального развития бюджет-
ного процесса и бухгалтерского учета. Для 
этого нужны средства. А это дело скорого 
времени, уверена Радимхан Алиевна. 

Слушая увлеченный рассказ Куштовой о 
ее, на мой взгляд, нудной работе, я спросил: 
«А не скучно тебе работать с цифрами?» 

- Нисколько. Наоборот, я нахожу в них 
много увлекательного и интересного. И не 
могу представить себя на другой работе. За 
этими цифрами я вижу дела, судьбы, истории 
и увлеченную работу!     

Наверно, так оно и есть. Иначе она бы не 
работала на одном месте более 18 лет.   

С учетом, что информация появится в га-
зете "Сердало", наша собеседница захотела 
отметить хорошую работу по своевременной 
сдаче отчетов администраций всех четырех 
городов Ингушетии без исключения. 

Из своих подчиненных она отметила 
главного специалиста Бекова Ахмеда, отли-
чающегося высоким профессионализмом и 
добросовестным исполнением поручений. И 
сам коллектив министерства в абсолютным 
большинстве своем хороший и слаженно 
работает. Следует отметить, по словам Куш-
товой, начальника отдела финансирования 
Гариеву Мадину, курирующую здравоохране-
ние, образование, спорт и культуру, началь-
ника отдела исполнения консолидированного 
бюджета Цароеву Фатиму, начальника отдела 
межбюджетных отношений Мальсагову Ашат, 
Аушевой Даухан, Аушевой Фатимы, Ахриева 
Хусена, Горбакова Руслана и многих других, 
благодаря которым лично и возглавляемым 
ими отделам нам удается вовремя сдать от-
четы в Москву. 

Сейчас мы готовимся к всероссийскому 
дню приема граждан в онлайн режиме, кото-
рый должен состояться 12 декабря. Мы ждем 
от населения вопросов и готовы ответить на 
них исчерпывающе. 

Сам неплохо зная Куштову по прежней ра-
боте, не стал спрашивать мнения о ней у ее  
коллег. Решил ограничиться отзывом одной 
из сотрудниц Минфина Гариевой Мадины. 
Под ее словами, уверен, наверно, подписал-
ся бы каждый. 

- Куштову Лиду я знаю с 1996 года со дня 
прихода ее на работу, - сказала Мадина.  За-
помнилось ее появление в Минфине РИ, как 
человека редкой  красоты. Хочется сказать об 
этом человеке много прекрасного и хорошего. 
С первых дней работы она показала себя как 
грамотный специалист, выдержанный чело-
век, коммуникабельный, всегда выслушивала 
коллег, выполняла все возложенные на нее 
обязанности качественно и в срок. Бывали 
дни, когда приходилось выполнять задачи, 
которые ставились руководством Минфина 
РИ, не имея какой-либо информационной 
базы, задачи выполнялись без единого на-
рекания со стороны руководства. Лично как о 
человеке, не как о специалисте, могу сказать 
следующее. 

За 18 лет работы ни разу не было случая, 
чтобы Лида не помогла при обращении к ней 
с просьбой о помощи, всегда выслушает и 
даст правильные направления для решения 
проблем. Хотелось бы ей пожелать всегда 
оставаться такой, какая она есть, и чтобы она 
в дальнейшей своей жизни не знала ни горя, 
ни бед, пожелать много ярких дней, радости, 
здоровья и человеческого счастья!!! 

И. ЗаУРальСкИй

5 сентября 2014 года в Джейрахском 
районном Доме культуры состоялось 
торжественное мероприятие, посвя-
щенное этой дате. В Доме культуры со-
бралось большое количество людей: 
жителей района, представителей Погра-
ничного управления ФСБ России по Ре-

спублике Ингушетия, пограничников с 
различных погранзастав РИ. Помещение 
ДК еле вместило столько людей, но сидя-
чих мест все равно не хватило.

С поздравлением в адрес погранични-
ков выступили зам. главы администрации 
Джейрахского района Наиб Илиев, старей-
шина селения Джейрах Хусейн Амирханов и 
прокурор Джейрахского района Хаджиумар 
Пугиев. Затем выступил представитель По-
грануправления ФСБ России по РИ Шах-
Эмир Феталиев, который отметил важность 
дружественных отношений пограничников с 
жителями района и неоценимую помощь, ко-
торую местные жители оказывают им, важ-
ность проведения совместных мероприятий, 
в том числе и спортивных.

Директор ЛОКа «Армхи» Мадина Цурова 
так же поздравила пограничников и вручила 
подарок – памятный сувенир.

Медали, посвященные 20-летию По-
граничного управления ФСБ России были 
вручены главам сельских поселений Джей-
рахского района, в том числе и бывшему 

главе сельского поселения Хули Багаудину 
Илиеву.

Вторая половина торжественного ме-
роприятия была музыкальной. Школьники 
Джейрахской и Ольгетинской средних школ 
дали концерт, подготовленный своими си-
лами. Спела несколько песен и известная 

в прошлом в республике певица Цицкиева 
Тамара, жительница села Джейрах.

Параллельно в Джейрахской районной 
библиотеке под руководством представи-
тельницы Пограничного управления ФСБ 
Росссии по Республике Ингушетия Инессы 
Николаевны Потаповой прошла книжно-
журнальная выставка «20 лет Погранично-
му управлению ФСБ России по Республике 
Ингушетия», которую с большим интересом 
посмотрели жители района и гости. В том же 
зале работниками библиотеки была устрое-
на и выставка «100 лет Дикой дивизии». С 
докладом на эту тему выступила работник 
библиотеки Цицкиева Люба Абоевна.

Много нового узнали из этого доклада 
пограничники о народе, среди которого они 
живут и работают.  Многие из них с теплотой 
будут вспоминать сегодняшний день.

Р. Цуров, 
Джейрах

на фото: 
Инесса Потапова и люба льянова

к Дню финансиста

Работа с цифрами – 
не скучная работа

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ МАЛГОБЕКА – 
ПРАЗДНИК ВСЕЙ ИНГУШЕТИИ

20 лет - Пограничному 
управлению ФСБ России 
по Республике Ингушетия

В отделении лучевой диагностики Ингушской республиканской клинической боль-
ницы установлена электронная система для проведения удаленной диагностики. Это 
стало возможно благодаря соглашению, достигнутому между Министерствами здраво-
охранения Республики Ингушетия и Республики Татарстан. Данная система позволит 
проводить консилиумы с докторами из ведущих медицинских учреждений Москвы и 
Казани.

Как сообщает пресс-служба Минздрава Ингушетии, в отделении лучевой диагностики 
ИРКБ с участием специалистов из Казани провели первые пробные тестовые снимки с пред-
варительным диагнозом. 

Как рассказала заведующая отделением Зарифа Евлоева, этот метод позволит более точ-
но по результатам КТ- и МРТ - исследований и ряда других анализов провести диагностику и 
соответственно лечение пациентов со сложными диагнозами. 

В Министерстве здравоохранения РИ отметили, что современное медицинское оборудо-
вание, которым снабжено отделение, позволяет проводить диагностику и лечение пациентов 
на более высоком уровне. Новая электронная система позволит в ближайшее время нала-
дить взаимодействие с ведущими клиниками страны, это даст возможность тяжелобольным 
пациентам получить высококвалифицированную медицинскую помощь, не покидая респу-
блику. 

Возможности удаленной 
диагностики

ФЕДЕРАЛЬНЫМ ЗАКОНОДАТЕЛЕМ 
ВНЕСЕНЫ ИЗМЕНЕНИЯ В ПРАВИЛА 

РЕГИСТРАЦИИ ГРАЖДАНИНА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО МЕСТУ 

ЖИТЕЛЬСТВА ИЛИ МЕСТУ ПРЕБЫВАНИЯ

Федеральным законом 
от 21 декабря 2013 года 
№376-ФЗ «О внесении 
изменений в отдельные 
законодательные акты 
Российской Федерации» 
внесены изменения в За-
кон Российской Федера-
ции от 25 июня 1993 года 
N 5242-1 "О праве граждан 
Российской Федерации на 
свободу передвижения, 
выбор места пребывания 
и жительства в пределах 
Российской Федерации". 
Они коснулись исключи-
тельно сферы регистра-
ционного учета граждан 
Российской Федерации и 
миграционного учета ино-
странных граждан.

Так, этим законом вве-
дено такое понятие как 
«фиктивная регистрация», 
под которым понимается 
регистрация гражданина 
Российской Федерации по 
месту жительства или месту 
пребывания на основании 
предоставления заведомо 
недостоверных сведений и 
документов для такой реги-
страции, либо его регистра-
ция в жилом помещении без 
намерения пребывать (про-
живать) в этом помещении, 
либо регистрация по месту 
жительства или по месту 
пребывания без намерения 
собственника жилого по-
мещения предоставить это 
жилое помещение для пре-
бывания (проживания) граж-
данина.

Федеральный законо-
датель обязал владельцев 
жилых помещений инфор-
мировать орган регистраци-
онного учета о проживании в 
его жилом помещении граж-
дан, если последние не за-
регистрировались по месту 
жительства или месту пре-

бывания. За непослушание 
предусмотрел администра-
тивную ответственность, как 
для граждан, так и  для юри-
дических лиц.

При выявлении факта 
фиктивной регистрации по 
месту пребывания граж-
данина орган Федераль-
ной миграционной службы 
в установленном порядке 
снимает гражданина с реги-
страционного учета по месту 
пребывания.

Стоит отметить, за фик-
тивную регистрацию граж-
данина Российской Федера-
ции по месту пребывания 
или по месту жительства в 
жилом помещении в Россий-
ской Федерации и фиктив-
ную регистрацию иностран-
ного гражданина или лица 
без гражданства по месту 
жительства в жилом поме-
щении в Российской Феде-
рации федеральный зако-
нодатель счел необходимым 
предусмотреть уголовную 
ответственность, дополнив 
Уголовный кодекс Россий-
ской Федерации статьей 
322.2.Указанная норма за-
кона предусматривает также 
наказание в виде лишения 
свободы на срок до трех лет 
с лишением права занимать 
определенные должности 
или заниматься определен-
ной деятельностью на срок 
до трех лет или без таково-
го.

Вместе с тем лицо, со-
вершившее описанное в 
статье 322.2. кодекса пре-
ступление освобождается от 
уголовной ответственности, 
если оно способствовало 
раскрытию этого преступле-
ния и если в его действиях 
не содержится иного соста-
ва преступления."

poriadok.ru
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Для любознательных

1 сентября – это, наверное, одна из тех немногих 
дат, что находят отклик в душе каждого человека. В этот 
день мы, взрослые, с легкой грустью и ностальгией 
вспоминаем беззаботные школьные годы и, невольно 
возвращаясь в прошлое, бережно перебираем в памя-
ти события той светлой поры. В калейдоскопе дорогих 
сердцу воспоминаний мелькают милые лица школьных 
друзей и улыбки наставников-учителей. И снова звучит 
заливистая трель школьного звонка, которой был отме-
чен каждый наш шаг к взрослению.

РОДИТЕЛИ и школа, без сомнения, преподали нам пер-
вые уроки жизни, благодаря которым мы шагнули в большой 
мир готовыми постигать его многообразие. Этот взрослый 
мир не всегда был добр к нам, а жизнь вносила свои коррек-
тивы в наши детские планы и мечтания. Но никаким обстоя-
тельствам не было под силу изменить наши представления 
о добре и зле, впитанные нами в детстве, нашу решимость 
следовать правилу в том, «что такое хорошо и что такое 
плохо».

В эти сентябрьские дни, пахнущие цветущей астрой, я 
попросил разных людей поделиться со мной своими сегод-
няшними ощущениями и мыслями о безвозвратно ушедшей 
школьной поре. Какие воспоминания она оставила в их 
сердцах? Видят ли они в сегодняшних школьниках себя – 
тех совсем юных, где-то немного наивных, в чем-то дерзно-
венных, а по большому счету чистых и искренних? Что дала 
им школа? Чему научила? Пригодилось ли им по жизни то, 
что когда-то день за днем пытались привить им школьные 
учителя? Ответы моих собеседников я и предлагаю сегодня 
вниманию читателей «Сердало».

Мурат КАРТОЕВ - поэт, писатель, журналист:

- Кого-то удивит слово «парта»… Теперь школьная ме-
бель называется иначе: столы и стулья. Парта была универ-
сальным средством, она совмещала в себе признаки стола, 
стула, шкафа и тумбочки. Сколько добрых воспоминаний у 
меня лично связано с этой нехитрой мебелью. Обычно пар-
ты красились в черный цвет. На вопрос - почему так, нам 
классный руководитель Василий Григорьевич Теряев отве-
тил сразу: такой цвет совпадает с цветом чернил. У совре-

менного ученика это вызовет некоторое удивление: о чем 
идет речь? О чернилах, которые заливали в специальную 
стеклянную чернильницу, куда макали ручки с перьями. 
Шариковых авторучек тогда не было. Именно эти чернила 
становились причиной многочисленных клякс, которые не-
осторожные ученики оставляли на партах, учебниках, тетра-
дях, одежде, ладонях и пальцах. Все это было проблемно и 
обременительно.

Теперь многое изменилось. Вместо парт появились сто-
лы и стулья. Благодаря этому, школьник имеет возможность 
больше двигаться, он более свободен. О чернильнице ни-
кто даже представления не имеет. Классы-кабинеты носят 
предметный характер, они хорошо оборудованы, в них боль-
ше простора и света.

Но стали ли мы образованнее? Правильного ответа на 
этот вопрос найти не могу, но нутром чую, что в тех тесных 
и темных классах знаний было больше, дети были более 
увлеченными, а педагоги более целеустремленными. Пусть 
никого это не обижает.

Участие в конкурсах и победы в них стали значимее, чем 
процесс получения и закрепления знаний. Тогда упорства 
было больше. Помню, как будущий юрист, золотой медалист 
школы пять раз сдавал экзамены в институт. В конце кон-
цов, он стал студентом, прекрасно учился, хорошо работал, 
заслужил уважение сотен и тысяч людей.

Дети в школах жили интересами учебы. Практически ни-
кого нельзя было поймать во время директорских проверок 
без учебников, без портфелей, без тетрадок и дневников. О 
школьной форме тогда не говорили на крупных собраниях и 
заседаниях, она была необходимостью и неизменным атри-
бутом жизни ученика. Здесь не возникало вопросов: следует 
ли носить эту робу?

Дети тогда учились. За многие годы учебы я так и не 
вспомню, чтобы учитель задал вопрос, на который я так или 
иначе не смог бы ответить. Я дружил с сорванцами, гонял 
футбол, купался в дождевых лужах, но об учебе никогда не 
забывал. Я читал книги, пробовал писать стихи, мастерил 
скворечники, но правила из учебника Бархударова и Крюч-
кова по русскому языку знал хорошо. Конечно, у меня были 
и недостатки. Но я с ними боролся и превозмог их. Я стал 
специалистом по тому предмету, который мне давался труд-
нее других. Теперь, простите меня за хвастовство, могу дать 
фору большинству своих бывших коллег. А вот нынешним 
выпускникам того же факультета я дам восемь фор. Многие 
из них не готовы к встрече с учениками и знают столько, 
сколько должны были знать еще до поступления в вуз.

Почему такое происходит? Что это за школа, если поло-
вина ее выпускников с трудом читают, плохо знают таблицу 
умножения, не имеют нормальной физической подготовки и 
совершенно не любят трудиться? Я не утрирую проблему, 
а говорю правду, хотя говорить правду в нашем образован-
ном обществе стало проблемно, а то и сильно возбраняет-
ся. Лгать можно, бузить можно, а вот сказать правду в лицо 
решается редко кто. Неумехи засели в кабинетах учрежде-
ний, правят там бал, и здоровый человек среди них чувству-
ет себя неуютно. Он боится говорить истину, ниспосланную 
Всевышним, сказанную гениями и проверенную временем. 
Наконец-то человечество изобрело замок на роток. В этом 
деле невежество оказалось настоящим мастером.

Итак, дети сели за парты. От нас, старших, зависит, во 
что выльются следующие девять месяцев жизни ребенка. 
Потянется и дотянется ли до знаний наш сын, внук, род-
ственник или сосед? Просидит, протирая штаны? Закончит 
школу и пойдет строить дорогу в новую жизнь?

Что будет?

Пятимат САУТИЕВА - заведующая отделом по науч-
ной работе ГБОУ СПО «Политехнический колледж РИ»:

- Школьные годы чудесные… Как они далеки и как близки 
они становятся когда какой-нибудь пустяк возвращает нас в 
то светлое и весёлое время нашего детства и юности. Моя 
первая учительница Герман Валентина Петровна - какой 
строгой она казалась нам тогда и как благодарна я ей сегод-
ня за то, что вкладывая душу, она учила нас с первых уроков 
не только умению считать и писать, но и умению быть чест-
ными, чистыми, справедливыми. А ещё она великолепно 

играла на фортепьяно и иногда устраивала нам маленький 
праздник: садилась за рояль и пела… «Снегопад, снегопад, 
не мети мне на косы…»

Я очень люблю чтение и свою роль в этом сыграла пре-
подаватель русского языка Слепцова Вера Ивановна. Она 
очень любила нас, учеников, которые интересовались лите-
ратурой, и научила понимать классику, непреходящую цен-
ность произведений Л.Толстого, Ф.Достоевского, А.Чехова. 
Нас с сестрой в будущем она видела только филологами. И 
хотя по роду деятельности я сегодня преподаватель, иногда 
мелькает сожаление, что не отдала предпочтение филоло-
гии...

Очень интеллигентной и бесконечно терпеливой была 
с нами любимая преподавательница родного языка, дочь 
первого ингушского художника Ахриева Ханифа Хаджибика-
ровна. Язык - душа народа. Это она показывала через свои 
уроки и очень огорчалась, если мы плохо готовились к за-
нятиям. О ней строки известного ингушского поэта Гирихана 
Гагиева: «ГIалгIай меттал детталу са дог, гIалгIай меттал…»

Льянов Борис Умарович - очень строгий директор шко-
лы-интерната №4 города Малгобека, обладавший бездной 
доброго юмора, преподавал у нас математику. Мы его ужас-
но боялись за строгость, но почему-то это совсем не меша-
ло нашей любви к нему.

Дверь в детство закрылась. Мы уже давно состоявшиеся 
люди, пусть и не всё сбылось из того, что мечталось. В лю-
бом случае наши преподаватели все без исключения были 
учителями от Бога. Я беру порой в руки фотографию, на ко-
торой запечатлена Ханифа Хаджибикаровна, ведущая урок 
в нашем классе, и понимаю, что её глаза, светящиеся му-
дростью, светят мне через тернии жизни… Наворачиваются 
слёзы от того, что многих наших школьных наставников уже 
нет в живых. Но как же я благодарна судьбе за то, что они 
встретились мне в моей жизни и научили меня быть лучше, 
чище и благороднее. Научили просто быть человеком!

Индира МАХЛОЕВА - студентка магистратуры Ингуш-
ского госуниверситета:

- Вот и закончилось лето, а вместе с ним подошли к концу 
и школьные каникулы. Ребятишки снова пошли в школу. Кто-
то в первый раз, кто-то уже в 10-й или 11-й. Глядя на сегод-
няшних первоклашек, я невольно вспоминаю свои школь-
ные годы. Вспоминаю своё школьное детство, и как будто 
заново проживаю те минуты, когда шла с мамой в 1-й класс, 
такая маленькая и немного растерянная, задающая сама 
себе вопрос: как 
там тебя встре-
тят?

Больше всего 
мне запомнился 
этот первый по-
ход в школу. Эти 
улыбки на ли-
цах счастливых 
детей, детский 
смех и слезы ро-
дителей, первая 
у ч и т е л ь н и ц а , 
первые школь-
ные книжки. И, 
конечно же, я 
запомнила свою 
долгожданную 
первую пятер-
ку. Это были 
незабываемые 
ощущения, ведь 
передо мной от-
крылась дверь 
в необыкновен-
ную, полную за-
гадками и тайнами страну.

Первую мою учительницу звали Макка Хасановна. С ее 
помощью нам и предстояло разгадать эти тайны и загадки. 
Я помню, как внимательно мы ее слушали, боясь упустить 
что-то очень важное. Помню, как нам ставили на обложке 
тетради звездочки за пятерку и флажки за четверку. Я стара-
лась учиться только на пять и мне это удавалось. В третьем 
классе моя фотография была на школьной Доске почета, и 
я очень гордилась тем, что я среди лучших.

Случилось так, что за свои 11 лет учебной жизни я сме-
нила несколько школ. Первый раз я поменяла школу после 
2-го класса, в 8-м классе я училась уже в другой школе, вы-
пускницей которой мне и предстояло стать. О всех школах у 
меня остались приятные воспоминания. Там работали люди, 
которые могли научить тебя не только читать и писать, но и 
всегда были готовы дать совет, если нужно, поддержать в 
трудную минуту. Они учили нас быть честными, ответствен-
ными, трудолюбивыми. Наверное, среди всех учителей, 
которые у меня были, я больше всех запомнила Мержоеву 
Марину Магомедовну, которая оказалась нашим руководи-
телем в 11-м классе средней школы №26 села Зязиков-Юрт. 
Несмотря на то, что вместе нам довелось быть всего лишь 
год, я успела ее очень полюбить. Если честно, я даже не 
могу объяснить, почему полюбила ее больше всех. Может, 
подкупила ее честность или отношение к нам - для меня это 
остается загадкой.

Благодаря школе и моим учителям я стала тем челове-
ком, который я есть сейчас. Они дали мне много хороше-
го, научили жить не только для себя, но для других тоже. 
Наверное, поэтому я и сама решила стать учителем, чтобы 
связать свою жизнь со школой и детьми. Хочется надеяться, 
что я смогу передать своим будущим ученикам все то хоро-
шее, что в свое время дала мне школа…

ахмет ГаЗДИЕв
Фото автора

Сегодня исполняет-
ся ровно 25 лет со дня 
открытия второго съез-
да ингушского народа 
– он проходил 9-10 сен-
тября 1989 года в Гроз-
ном во Дворце культуры  
им. В. Ленина. Я был на 
этом форуме и отчетли-
во помню ту атмосферу 
праздничности и даже 
ликования, которая там 
была. Перестройка и глас-
ность впервые за многие 
десятилетия позволили 
громогласно заявить о 
проблемах нашего народа, 
о его неукротимом стрем-
лении иметь свою госу-
дарственность. Это окры-
ляло, давало веру в то, что 
это осуществимо.

Идея проведения съезда 
возникла не на пустом ме-
сте. Во-первых, к этому по-
нуждала сложившаяся в то 
время в Чечено-Ингушетии 
общественно-политическая 
обстановка. Во-вторых, в на-
шем народе многие десяти-
летия ни на минуту не угаса-
ло стремление быть равным 
в семье народов страны. 

Это проявлялось и в том, 
как безбоязненно выступа-
ли ингушские партийные и 
советские работники против 
объединения Ингушетии и 
Чечни, и в том как отвергли 
(вместе с чеченцами) план 
создания автономии на юге 
Казахстана, и в трехсуточ-
ном стоянии в 1973 году 
на проспекте Революции в 
Грозном в лютые январские 
морозы, и в повседневных 
разговорах при встречах 
двух и более ингушей… Не 
знаю, как в чем другом, но 
утверждая «Идея, овладев-
шая массами, становится 
материальной силой», Карл 
Маркс был на сто процентов 
прав. И это подтверждает-
ся фактором сегодняшнего 
существования Республики 
Ингушетия в составе Рос-
сийской Федерации.

А тогда,  в далеком  уже 
1989 году, все было непро-
сто и совсем неопреде-
ленно. Во-первых, против 
такого хода событий были 
центральные и местные 
власти. Во-вторых, и в сре-
де ингушского народа были 
противники идеи раздельно-

го существования ингушско-
го и чеченского народов. К 
счастью, их было так мало, 
а их позиция была настоль-
ко противна подавляющему 
большинству нашего наро-
да, что высказываться вслух 
они тогда просто не риско-
вали. Кстати, такие люди в 
нашем обществе есть и се-
годня. Так что, бдительность 
нам терять никак нельзя!

  С основным докладом 
«О социально-политическом 
положении ингушского на-
рода» на съезде выступил 
известный тогда борец с че-
чено-ингушской партийной 
бюрократией Беслан Косто-
ев. Исчерпывающий анализ 
десятилетий третирования 
ингушского народа, игнори-
рования его национальных 
интересов, четкая поста-
новка задач на тот период и 
путей их решения вызвали 
одобрение делегатов съез-
да.

Тот же Карл Маркс, го-
воря об идее, овладевшей 
массами, говорил, что во-
все необязательно, чтобы 
ею овладели все 100 про-
центов масс, достаточно и 

двух процентов, чтобы она 
стала материальной силой. 
Здесь я хочу сказать, что не-
достаточно просто чего-то 
хотеть и ждать сложа руки 
когда оно придет. Нужны 
умные, деятельные, реши-
тельные люди, способные 
действовать и повести за 
собой сочувствующих идее. 
И такие люди в нашей сре-
де нашлись – они вошли в 
созданный съездом Оргко-
митет по восстановлению 
автономии Ингушетии. В 
дальнейшем они по-разному 
проявили себя на этом по-
прище, но давать оценку им 
в отдельности каждому не в 
моей компетенции. Да и не 
об этом сегодня речь. Речь о 
самом съезде, который чет-
ко сформулировал задачу 
восстановления автономии 
ингушского народа, сфор-
мулировал для ее решения 
рабочий орган и наделил 
его для этого необходимыми 
полномочиями. И с этой точ-
ки зрения есть все основа-
ния называть II съезд исто-
рическим.

абу ГаДабОРшЕв

ДЛЯ НАС ВСЕГДА ОТКРЫТА 
В ШКОЛЕ ДВЕРЬ…

к 25-летию II съезда ингушского народа

Идея, овладевшая массами…

Начался учебный год. 
Книжная ярмарка, что на 
центральном рынке г. На-
зрани, продолжает рабо-
тать. 

Скоро  она  закончит свою 
деятельность. Но это не зна-
чит, что больше негде будет  
купить учебник или художе-
ственную книгу.

В Ингушетии есть част-
ные книжные магазины,  ко-
торые работают постоянно и 
довольно успешно. Один из 
таких магазинов находится 
в торговом комплексе  «Ков-
чег» в Назрани.

Наш корреспондент  по-
беседовал с хозяйкой этого 
магазина Мадиной Мальса-
говой.

– Давно существует ма-
газин?

– Магазин существует бо-
лее пяти лет. Мы открыли его 
за  счет семейного бюджета. 
Я и моя семья обошлись без 
помощи государства и бан-
ковского кредита. В магазине 
трудятся три человека, вклю-
чая и меня. Книги я привожу 
из Пятигорска, где покупаю 
их на оптовом складе. Для 
поездки туда приходится на-
нимать машину с водителем. 
Конечно,  это накладно, пото-
му стараюсь привозить боль-
ше книг при каждой поездке.

– На книги большой 
спрос у покупателей?

– Кроме школьных учеб-
ников покупают книги исто-
рического содержания. Это 
люди среднего и преклон-
ного возраста. Детективы и 
другие книги криминального 
содержания покупают в ос-

новном молодые люди. У 
девушек и молодых женщин 
большой интерес к романам.  
Покупают также справочники 
по различным отраслям эко-
номики и культуры.  Спрос 
на  детскую литературу в 
последнее время уменьшил-
ся. Дети и подростки сейчас  
больше времени проводят за 
компьютером.

В целом люди довольны 
своими покупками. Не было 
случая возвращения книги 
в магазин. Мы помогаем по-
купателю подобрать нужную 
для его профессии и художе-
ственного  интереса  книгу. В 
этом мы сами за время рабо-
ты магазина приобрели бо-
гатый опыт. В общем, книги 
покупают все, люди разных  
профессий  и возрастов.

– Какая нужна помощь 

для более успешной рабо-
ты?

– Конечно, для успеш-
ной работы нужна помощь и 
поддержка со стороны Ми-
нобразования и городско-
го отдела образования ин-
формационного характера. 
Желательно, чтобы давали 
нам заявку на приобретение 
школьных учебников. Тогда 
мы будем знать, сколько и 
какие  учебники необходимо  
заранее завезти в магазин.  
На практике получается, что 
покупатель находит в нашем 
магазине один или два  учеб-
ника, а других учебников  по 
школьной программе у нас 
не бывает.  Думаю, этот  про-
бел в нашей работе будет 
преодолен.

Я. ХаДЗИЕв

Совсем недавно, бег-
ло просматривая клас-
сику  русской литерату-
ры XIX  века, я случайно 
обнаружил неизвестный 
мне сатирический  рассказ   
М.Е. Салтыкова–Щедрина 
под названием «Баран-не-
помнящий». Привожу от-
туда небольшой отрывок, 
чтобы всем стало понят-
но, какому животному я 
посвящаю этот короткий 
познавательный очерк.

«Баран был породистый 
английский меринос. Поме-
щик Иван Сазонтыч  Рас-
таковский шальные деньги 
за него заплатил и великие 
на него надежды возлагал. 
Но, конечно, не для того он 
его из-за моря вывез, чтоб 
от него поколение умных 
баранов пошло, а для того, 
чтоб он создал для своего 
хозяина стадо тонкорунных 
овец».

Мне стало интересно, 
потому что во всем мире 
«баранами» обычно называ-
ют тупых и упрямых людей, 
которые, образно говоря, 
стоя перед крепкими воро-
тами, думают не о том, как 
пройти в приоткрытую ка-
литку, а скорее  о том, что 
эти самые ворота можно за-
просто проломить одним хо-

рошим «лобовым»  ударом! 
Неужели бараны и в самом 
деле  настолько безмозглы, 
что их так запросто причис-
лили к одному из последних 
звеньев длинной цепочки 
разумных существ, или это 
всего лишь расхожее за-
блуждение, которое можно 
легко опровергнуть, сослав-
шись на изыскания компе-
тентных ученых?

Знаменитый немецкий 
зоолог Альфред  Брем  ут-
верждал, что домашние ба-
раны с незапамятных вре-
мен живут в порабощении 
у человека и их  настоящие 
родоначальники науке неиз-
вестны. Современные же ис-
следователи, покопавшись в 
исторических пластах, вы-
яснили, что овцы и бараны 
были приручены человеком 
как минимум за шесть ты-
сяч лет до нашей эры. Есть 
даже предположение, что 
эти животные стали вообще 
самыми первыми, кого люди 
одомашнили и приспособи-
ли для своих нужд.

Прийти к единому мне-
нию о происхождении овец и 
баранов зоологам мешает не 
отсутствие или минималь-
ное количество возможных 
предков (как  у человека), а 
наоборот – их чрезмерное 
количество. Муфлоны, арха-

ры, дикие бараны и еще ве-
ликое  множество жвачных 
парнокопытных имеют пол-
ное право претендовать на 
титул прародителей  нынеш-
них поставщиков шашлыка и 
каракуля.

Как бы то ни было, за 
многовековую  историю 
произошло  существенное 
перерождение баранов и 
теперь, в отличие от своих  
поджарых диких сородичей, 
домашние овцы имеют кру-
глые туловища, короткие 
тонкие ноги и у них значи-
тельно уменьшилась масса 
головного мозга. Кроме это-
го,  сильно ухудшились зре-
ние, слух и обоняние. 

Присвоив этому животно-
му почетное звание  «кротко-
го агнца», человечество  раз 
и навсегда  обрекло овец и 
баранов на роль жертвы. Все 
хорошо – режем барана. Все 
плохо – тем более режем 
барана. Баранами плати-
ли за невест, их количество 
определяло цену примире-
ния враждующих кровников, 
ими  измерялся достаток  и 
даже зависело положение 
человека в обществе.

Некоторые страны, ска-
жем, Новая Зеландия и  
Австралия, до сих пор жи-
вут и процветают исключи-
тельно благодаря огромным 

овечьим отарам. В Новой 
Зеландии, к примеру, в на-
стоящее время насчитыва-
ется около 50 миллионов 
овечьих голов. Тяжелая про-
мышленность в этой  стране 
фактически отсутствует, то 
есть новозеландцы живут в 
основном за счет  сельско-
го хозяйства, львиную долю 
которого составляют овечьи 
стада.

Для народов, исповеду-
ющих ислам, овцы имеют 
исключительное значение, 
так как выбор жертвенного 
животного, посланного Все-
вышним вместо приготов-
ленного к закланию сына 
Пророка Ибрахима,  навсег-
да определило наивысшую 
ценность овцы для этой бла-
гой роли. Не случайно, на-
кануне второго по  значению 
мусульманского праздника 
Курбан-байрам, в наших го-
родах и селах появляется 
огромное количество сти-
хийных базарчиков, на ко-
торых идет бойкая торговля 
баранами и овцами всяких 
размеров и на любой вкус. 
При этом, разброс цен тоже 
достаточно велик и это  не-
маловажное обстоятельство 
делает ценную покупку  по 
карману  истинному мусуль-
манину.

к. латЫРОв

Книги покупают все

О бедном баране замолвите слово

В рамках Фестиваля 
культуры и спорта народов 
Северного Кавказа и в рам-
ках культурной программы 
празднования Дня города 
Грозного Министерством 
культуры Республики Ингу-
шетия организовано нацио-
нальное подворье. 

На территории подворья 
развернуты этнографическая 
выставка из фондов Ингуш-
ского государственного музея 
краеведения им. Т.Мальсагова 
и выставка декоративно-при-
кладного искусства из фондов 
Государственного музея изо-
бразительных искусств Респу-
блики Ингушетия. 

Жители и гости города Гроз-
ного, посетившие националь-
ное подворье, смогут позна-
комиться с культурой и бытом 
ингушского народа.

Ингушское национальное подворье



Учредители: 
Правительство Республики Ингушетия 

и редакция газеты «Сердало»

Главный 
редактор

Якуб ПАТИЕВ

Редакционная
коллегия:

А. Газдиев
Т. Дзейтова
Я. Султыгов
И. Тимурзиев
М. Барахоев

Адрес редакции и издателя:
Республика Ингушетия,
386100, г. Назрань,
пр. Базоркина, 60.
Тел.: 22-79-18 (бухгалтерия)
тел/факс: 22-15-78
Электронная почта:
serdalo@yandex.ru
Сайт газеты:
www.gazeta-serdalo.ru

Дизайн и верстка:
И.Хаутиев, Х. Акиев, 
Т. Шадыжева
Газета зарегистрирована 
Управлением 
Росохранкультуры 
по ЮФО 
г. Ростов-на-Дону.
Рег. ПИ № ФС 10-6526 
от 5 марта 2007 г.

Авторы публикаций несут 
ответственность за достоверность 

приводимых фактов, цифр и т.п.
Мнение авторов необязательно 

совпадает с точкой зрения 
редакции.

При перепечатке ссылка 
на газету обязательна.

(Цена свободная)

В газете публи-
куются аяты
Священного 

Корана,
редакция про-
сит читателей 

относиться 
к газете 

уважительно

Набор и верстка 
произведены 

в компьютерном 
центре редакции 

газеты «Сердало»
Время подписания 
номера по графику

в печать: 
08.09.2014. 17.00. 
Фактически 18.20.

Газета отпечатана 
в издательстве 

"Южный регион",
с готовых диапозитивов 

Адрес: 357600, 
Ставропольский край, 

г.Ессентуки, 
ул. Никольская, 5.

Заказ № 1419
Тираж: 2500 экз.

№ 138 (11270), вторник, 9 сентября 2014 года 4 стр. 

В столице Узбекиста-
на Ташкенте начался чем-
пионат мира по вольной, 
греко-римской и женской 
борьбе. После недавнего 
чемпионата России, на ко-
тором триумфально вы-
ступили ингушские «греко-
римские» борцы, мы были 
вправе рассчитывать на 
их участие в турнире в 
Ташкенте. И эти ожидания 
оправдались, пусть и не в 
полной мере.

За несколько дней до от-
лета в Узбекистан главный 
тренер сборной команды 
России по греко-римской 
борьбе Гоги Когуашвили дал 
интервью, в котором под-
робно рассказал о том, как 

формировался ее состав. 
О тех весовых категориях, в 
которых выступают наши ат-
леты, он сказал так:

98 кг: «Мусса Евлоев вто-
рой год подряд показывает, 
что очень хочет ворваться в 
элиту мировой борьбы. На 
чемпионате Европы Мусса 
по неопытности отборолся 
ниже своих возможностей, 
но мы очень надеемся, что 
на чемпионате мира он смо-
жет реализовать весь свой 
потенциал и мы увидим его 
среди медалистов. Евлоеву 
по силам бороться за «золо-
то».

Мы все тоже надеемся 
увидеть Муссу на высшей 
ступеньке пьедестала поче-
та, будем болеть за него! 

80 кг: «Это 
был самый 
спорный вес. 
Чемпион страны 
Бекхан Оздо-
ев на турнире в 
Румынии стал 
лишь третьим, а 
Евгений Салеев 
победил в Поль-
ше. Мы решили 
провести кон-
трольную встре-
чу, где немножко 
сильнее оказал-
ся Салеев. По-
этому, он поедет 

на чемпионат мира. А Оздо-
ев должен очень много ра-
ботать, чтобы на следующий 
год доказать, что он лидер в 
этом весе».

Кстати сказать, 2015 год  
является для спортсменов 
определяющим с точки зре-
ния участия в Олимпийских 
играх 2016 года в Рио-де-
Жанейро. И своими словами 
Гоги Когуашвили, можно ска-
зать, поставил перед Бекха-
ном Оздоевым задачу - за-
воевать путевку на самые 
престижные соревнования 
современности.

75 кг: говоря об этой ве-
совой категории, наставник 
сборной команды ничего не 
сказал о чемпионе страны 
Билане Нальгиеве. Он от-
метил лишь, что его основ-
ной конкурент Власов был 
первым на турнире в Румы-
нии, а его право - ехать на 
чемпионат мира - бесспор-
но. Посмотрим как он там 
выступит. Но независимо от 
этого, Билан может и дол-
жен бороться за путевку в 
Рио-де-Жанейро – впереди 
много соревнований, в т. ч. 
чемпионаты России, Европы 
и мира 2015 года. Пожелаем 
Билану трудолюбия, упор-
ства и мужества и тогда все 
придет!

а. ИнСаРОв

В связи с участивши-
мися случаями обращения 
граждан и юридических 
лиц в Назрановский отдел 
Управления Росреестра 
по РИ по вопросам отказа 
от права постоянного бес-
срочного пользования зе-
мельного участка, а также 
от права на собственность,  
сообщаем следующее:

В соответствии с при-
казом Минэкономразвития 
РФ от 10.05.2011г. №П/161 
«О наделении Федеральных 
государственных учрежде-
ний земельная кадастровая 
палата» по субъектам Рос-
сийской Федерации полно-
мочиями по приему и выдаче 
документов на государствен-
ную регистрацию прав на 
недвижимое имущество и 
сделок с ним и на предо-
ставление сведений, со-

держащихся в Едином госу-
дарственном реестре прав 
на недвижимое имущество 
и сделок с ним, переданы 
Филиалу Федерального го-
сударственного бюджетного 
учреждения «Федеральная 
кадастровая палата Росрее-
стра».

В рамках межведомствен-
ных взаимодействий данные 
документы для проведения 
правовой экспертизы и при-
нятия решений о проведении 
регистрационных действий 
передаются в Управления 
Росреестра по РИ (террито-
риальные отделы Управле-
ния Росреестра по РИ).

На основании вышеиз-
ложенного, физические и 
юридические лица должны 
обращаться с заявлением в 
территориальные подразде-
ления  ФГБУ (Федерального 
государственного бюджетно-
го учреждения «Федераль-
ная кадастровая палата Рос-
реестра»).

А в отношении замеча-
ний, выявленных по обра-
щению физических и юри-
дических лиц,  сообщаем 
следующее: в соответствии 
со ст. 2 ФЗ-122 от 21.07.1997г. 
«О государственной реги-
страции» (далее - закон о 
регистрации) Государствен-
ная регистрация прав на 
недвижимое имущество и 
сделок с ним (далее так же 
государственная регистра-
ция права) - юридический акт 
признания и подтверждения 
государством   возникнове-
ния, ограничения (обремене-
ния), перехода или прекра-
щения прав на недвижимое 
имущество в соответствии с 
Гражданским кодексом Рос-
сийской  Федерации.     Го-
сударственная регистрация 
является единственным до-
казательством существо-
вания зарегистрированного 
права  Зарегистрированное 
право на недвижимое иму-
щество может быть оспорено 
только в судебном порядке.          
В соответствии со ст. 4 «За-
кона о регистрации», госу-
дарственной регистрации 
подлежат права собственно-
сти и другие вещные права 

на недвижимое имущество и 
сделки с ним в соответствии 
со статьями 130, 131, 132 и 
164 Гражданского кодекса 
Российской Федерации, за 
исключением прав на воз-
душные и морские суда, суда 
внутреннего плавания и кос-
мические объекты. Наряду с 
государственной регистраци-
ей вещных прав на недвижи-
мое имущество подлежат го-
сударственной регистрации 
ограничения (обременения) 
прав на него, в том числе 
сервитут, ипотека, довери-
тельное управление, аренда.

Ограничения (обреме-
нения) прав на недвижимое 
имущество, возникающие 
на основании договора либо 
акта органа государствен-
ной власти или акта органа 
местного самоуправления, 
подлежат государственной 
регистрации в случаях, пред-

усмотренных законом.
Обязательной государ-

ственной регистрации под-
лежат права на недвижимое 
имущество, правоустанав-
ливающие документы на 
которое оформлены после 
введения в действие насто-
ящего Федерального закона.

В соответствии со ст.30.2 
«Закона о регистрации», го-
сударственная регистрация 
прекращения права соб-
ственности на земельный 
участок или земельную долю 
вследствие отказа от соот-
ветствующего права соб-
ственности осуществляется 
на основании заявления 
собственника земельного 
участка или земельной доли. 
К данному заявлению прила-
гается правоустанавливаю-
щий документ на земельный 
участок либо документ, уста-
навливающий или удостове-
ряющий право на земельную 
долю. Предоставление ука-
занных документов не тре-
буется в случае, если право 
собственности на такой зе-
мельный участок или такую 
земельную долю ранее было 
зарегистрировано в установ-
ленном настоящим Феде-
ральным законом порядке.

При государственной ре-
гистрации прекращения пра-
ва собственности на земель-
ный участок или земельную 
долю вследствие отказа от 
такого права, не зарегистри-
рованного ранее в Едином 
государственном реестре 
прав на недвижимое имуще-
ство и сделок с ним, правила 
пункта 2 статьи 6 «Закона о 
регистрации» не применяют-
ся.

При государственной ре-
гистрации прекращения пра-
ва собственности на земель-
ный участок или земельную 
долю вследствие отказа от 
такого права осуществляется 
государственная регистра-
ция права собственности 
субъекта Российской Феде-
рации или муниципального 
образования, к собственно-
сти которых будут отнесены 
такой земельный участок или 
такая земельная доля, без 
заявления о государствен-

ной регистрации возникнове-
ния или перехода права.

В течение пяти дней с 
даты государственной ре-
гистрации права собствен-
ности субъекта Российской 
Федерации или муниципаль-
ного образования на земель-
ный участок или земельную 
долю на основании настоя-
щего пункта орган, осущест-
вляющий государственную 
регистрацию прав, обязан 
направить уведомление об 
этом в соответствующий ор-
ган государственной власти 
субъекта Российской Феде-
рации или орган местного са-
моуправления, а также лицу, 
подавшему заявление об от-
казе от права собственности 
на такой земельный участок 
или такую земельную долю, 
в порядке и способами, ко-
торые установлены органом 
нормативно-правового регу-

лирования в сфере государ-
ственной регистрации прав.

Одним из актуальных во-
просов по прекращению пра-
ва является изучение испол-
нения учета в своей работе 
требования ст. 53 Земельно-
го кодекса РФ.

  Утратил силу с 1 января 
2007 года Федеральный за-
кон от 18.12.2006 N 232-ФЗ 
«О внесении изменений в 
отдельные законодательные 
акты РФ, касающегося спе-
циальных учреждений в сфе-
ре миграции».

Отказ от права собствен-
ности на земельный участок 
осуществляется посред-
ством подачи собственником 
земельного участка заявле-
ния о таком отказе в орган, 
осуществляющий государ-
ственную регистрацию прав 
на недвижимое имущество 
и сделок с ним. Право соб-
ственности на этот земель-
ный участок прекращается 
с даты государственной ре-
гистрации прекращения ука-
занного права.

При отказе от права по-
стоянного (бессрочного) 
пользования земельным 
участком или права пожиз-
ненного наследуемого вла-
дения земельным участком 
заявление об отказе от права 
на земельный участок пода-
ется в исполнительный орган 
государственной власти или 
орган местного самоуправ-
ления, предусмотренные 
статьей 29 Земельного Ко-
декса. К заявлению об отказе 
от права постоянного (бес-
срочного) пользования зе-
мельным участком или права 
пожизненного наследуемого 
владения земельным участ-
ком прилагается копия до-
кумента, удостоверяющего 
личность (для гражданина). 
К заявлениям юридических 
лиц, указанным в пункте 1 
статьи 20 настоящего Ко-
декса, и государственных, 
и муниципальных предпри-
ятий должен быть приложен 
документ, подтверждающий 
согласие органа, создавше-
го соответствующее юри-
дическое лицо, или иного 
действующего от имени уч-

редителя органа на отказ от 
права постоянного (бессроч-
ного) пользования земель-
ным участком.

Для принятия исполни-
тельным органом государ-
ственной власти или органом 
местного самоуправления, 
предусмотренными статьей 
29 Земельного  Кодекса, ре-
шения о прекращении права 
постоянного (бессрочного) 
пользования земельным 
участком или права пожиз-
ненного наследуемого вла-
дения земельным участком 
на основании заявления об 
отказе от права постоянного 
(бессрочного) пользования 
земельным участком или 
права пожизненного насле-
дуемого владения земель-
ным участком необходимы, 
помимо указанных в пункте 
3 ст. 29 документов, следую-
щие документы:

копия документа, под-
тверждающего государ-
ственную регистрацию 
юридического лица (для 
юридического лица);

кадастровый паспорт 
земельного участка (при на-
личии в государственном 
кадастре недвижимости све-
дений о таком земельном 
участке, необходимых для 
выдачи кадастрового па-
спорта земельного участка);

документы, удостоверя-
ющие права на землю, а в 
случае их отсутствия - копию 
решения исполнительно-
го органа государственной 
власти или органа местного 
самоуправления, предусмо-
тренных статьей 29 Земель-
ного  Кодекса, о предостав-
лении земельного участка.

Исполнительный орган 
государственной власти или 
орган местного самоуправ-
ления, предусмотренные 
статьей 29 Земельного Ко-
декса, запрашивает указан-
ные документы (их копии, 
сведения, содержащиеся в 
них) в государственных ор-
ганах, органах местного са-
моуправления и подведом-
ственных государственным 
органам или органам мест-
ного самоуправления орга-
низациях, в распоряжении 
которых находятся указан-
ные документы.

Документы, удостоверя-
ющие права на землю, за-
прашиваются у заявителя 
в случае, если они не на-
ходятся в распоряжении 
органов государственной 
власти, органов местного са-
моуправления либо подве-
домственных государствен-
ным органам или органам 
местного самоуправления 
организаций.

При отказе от права по-
стоянного (бессрочного) 
пользования земельным 
участком или права пожиз-
ненного наследуемого вла-
дения земельным участком 
исполнительный орган го-
сударственной власти или 
орган местного самоуправ-
ления, предусмотренные 
статьей 29 Земельного  Ко-
декса, на основании заяв-

ления об отказе от права на 
земельный участок в месяч-
ный срок со дня получения 
такого заявления принима-
ет решение о прекращении 
права постоянного (бессроч-
ного) пользования земель-
ным участком или права 
пожизненного наследуемого 
владения земельным участ-
ком.

Копия указанного в на-
стоящем пункте решения 
в трехдневный срок со дня 
его принятия направляется 
лицу, подавшему заявление 
об отказе от права на зе-
мельный участок.

Право на земельный уча-
сток, не зарегистрированное 
в Едином государственном 
реестре прав на недвижи-
мое имущество и сделок с 
ним, прекращается у лица, 
подавшего заявление об от-
казе от права на земельный 

участок, с момента принятия 
решения, указанного в пун-
кте 4 ст.29., за исключением 
случая отказа от права на 
земельный участок, образу-
емый в соответствии с Зе-
мельным Кодексом.

В случае, если право на 
земельный участок было 
ранее зарегистрировано в 
Едином государственном 
реестре прав на недвижи-
мое имущество и сделок с 
ним, исполнительный ор-
ган государственной власти 
или орган местного само-
управления, предусмотрен-
ные статьей 29 Земельного 
Кодекса, в недельный срок 
со дня принятия решения, 
указанного в пункте 4 ст. 29, 
обязан обратиться в орган, 
осуществляющий государ-
ственную регистрацию прав 
на недвижимое имущество 
и сделок с ним, для государ-
ственной регистрации пре-
кращения права постоянного 
(бессрочного) пользования 
земельным участком или 
права пожизненного насле-
дуемого владения земель-
ным участком.

Исполнительный орган 
государственной власти 
или орган местного само-
управления, предусмотрен-
ные статьей 29 Земельного  
Кодекса, обязан сообщить 
об отказе от права на зе-
мельный участок, право на 
который не было ранее за-
регистрировано в Едином го-
сударственном реестре прав 
на недвижимое имущество 
и сделок с ним, в налоговый 
орган по месту нахождения 
такого земельного участка 
и в орган, осуществляющий 
деятельность по ведению 
государственного кадастра 
недвижимости, в недельный 
срок со дня принятия реше-
ния, указанного в пункте 4 ст. 
29 Земельного Кодекса РФ.

а.Х.  бузуртанов, 
начальник назранов-

ского отдела Управления 
Федеральной службы 

государственной реги-
страции, кадастра и кар-
тографии по Республике 

Ингушетия

Сколько бы мы ни го-
ворили и ни писали   про 
карантинного вредителя 
Американской белой бабоч-
ке (АББ), всё равно будет 
мало и недостаточно, по 
сравнению с тем вредом и 
ущербом, которые она на-
носит растительной среде. 
Поэтому, когда начинается 
период лёта Американской 
белой бабочки, отдел фито-
санитарного надзора напо-
минает не только организа-
циям нашей республики, но и 
тем, кто хочет защитить свой 
садовый участок, что собой 
представляет Американская 
белая бабочка. Это опасный 
карантинный вредитель, за-
везённый в нашу страну из 
Северной Америки. Впервые 
вредитель (АББ) появился в 
Краснодарском крае и севе-
рокавказских республиках в 
1966 году. В условиях Север-
ного Кавказа (АББ) имеет 2 
поколения развития и 7 воз-
растов в каждом поколении. 
Вредитель (АББ)* распро-
страняется путём активно-
го перелёта бабочки до 250 
метров, средняя скорость 
распространения 30-40 км в 
год. Также вредитель в раз-
ных стадиях развития рас-
пространяется на дальние 
расстояния транспортными 
средствами (с продукцией, 
в упаковочном материале, 
стройматериале и т.д.) Ти-
пичным местом обитания 
АББ являются насаждения в 
населённых пунктах, приуса-
дебных садах, парках, дре-
весная и кустарниковая рас-
тительность вдоль дорог и 
вокруг водоёмов. Встречает-
ся бабочка в полезащитных   
лесополосах, на опушках ле-
сов, но не заселяет лесные 
массивы. АББ   исключитель-
но многоядный вредитель, 
заселяет более 250 видов 
кормовых растений.

Наиболее полноценным 
кормовым растением для 
АББ является шелковица. 
Менее ценными являются 
клен, яблоня, груша, айва, 
черешня, вяз, ива, грецкий 
орех, фундук, бузина и мно-
гие другие растения. Чтобы 
правильно запланировать 
и своевременно проводить 
меры борьбы по ликвидации 
вредителя, нужно знать сро-
ки развития вредителя.

Ранней весной, в конце 
апреля начале мая начинает-
ся вылет бабочки первого по-
коления и период   активной 
откладки яиц продолжитель-
ностью 11-14 дней. Нужно от-
метить, что лёт бабочки про-
исходит в основном в ночное 
время и при температуре 
воздуха ниже 13 градусов 
лёт прекращается. Через две 
недели после яйцекладки, в 
первой декаде июня начина-
ется рождение гусениц. Ро-
дившиеся гусеницы первого 
возраста держатся вместе, 
скелетируя листья с нижней 
стороны и начинают активно 
питаться.

Во время питания они 
стягивают листья паутиной 
и образуют гнёзда, которые 
могут охватывать целые вет-
ви. Формировать паутинные 
гнёзда и жить в них вместе 
гусеницы начинают с перехо-
дом в пятый возраст. Имен-
но этот период в середине 
июня имеет большое прак-
тическое значение в системе 
мероприятий по ликвидации 
вредителя. Гусеницы ше-
стого и седьмого возраста 
расползаются по всей кроне 
дерева и становятся особо 
прожорливыми и менее раз-
борчивыми. В этот период 
они съедают столько пищи, 
сколько ими было съедено 
в течение предыдущих пяти 
возрастов. При недостатке 
пищи мигрируют на другие 
деревья. В конце июня нача-
ле июля гусеницы перестают 
питаться, и начинается фаза 
окукливания, т. е. говоря про-
ще, закрываются шубой. Раз-
витие куколки длится 15-20 
дней и в конце июля начина-
ется вылет бабочки второго 
поколения. Полный цикл раз-
вития Американской белой 
бабочки проходит за 65-70 
дней. Плодовитость бабочки 
второго поколения в десятки 
раз выше, чем у самок перво-
го поколения. Если при пер-
вом поколении откладка яиц 
у самок от 200шт и выше, то 
у самок второго поколения от 
2000 шт и выше. Как мы уже 
отметили, чтобы проводить 
эффективную профилактику 
и истребительскую работу 
по борьбе с вредителем, мы 
должны чётко усвоить основ-
ные четыре периода разви-
тия Американской белой ба-
бочки (АББ): 

1.Вылет Американской 
белой бабочки (АББ) 1-го по-
коления - конец апреля нача-
ло мая.

2.Самый эффективный 
период ведения борьбы про-
тив вредителя (АББ) 1 дека-
да июня: гусеницы вместе, 
без паутины и очень уязви-
мы, 3 декада июня - гусени-
цы начинают расползаться 
из гнезда по кроне.

З.Вылет Американской 
белой бабочки (АББ) 2-го по-
коления - 3 декада июля ме-
сяца.

4. Самый эффективный 
период ведения борьбы 

против вредителя (АББ) 2 
декада августа - гусеницы 
вместе, без паутины и очень 
уязвимы, 4 декада августа - 
гусеницы начинают распол-
заться из гнезда по кроне.

Что можно сказать о засе-
лении вредителя Американ-
ской белой бабочки в нашей 
республике?

На сегодня в нашей ре-
спублике установлена ка-
рантинная зона и наложен 
карантин в пяти карантинных 
зонах на площади 6423 га, 
при выявленной заражён-
ной площади - 90,5 га. По 
Сунженскому району зара-
женная площадь составляет 
- 38,8 га и чуть больше по На-
зрановскому району - 51,7 га 
зараженной площади. Если 
сегодня в Малгобекском рай-
оне вредитель не выявлен и 
не установлена карантинная 
зона - это не значит, что он 
там не появится. Поэтому, 
всем нам необходимо знать, 
какие меры борьбы нужно 
вести в случае обнаружения 
вредителя.

1.  Регулярно проводить 
обследование деревьев в  
приусадебном саду, парко-
вых насаждениях, в защит-
ных лесополосах.

2. Механическое уда-
ление поврежденных ли-
стьев с колониями гусениц 
или срезание образовавших-
ся гнезд с последующим сжи-
ганием.

3. Химический метод 
борьбы с ядохимикатами: 
Каратэ - 0,4 л/га; Залон – 3 л/
га; Би-58 - 1,5 л/га; этот ме-
тод эффективнее применять 
на больших садах, парковых 
насаждениях, лесополосах и 
т. д.

4. Биологический ме-
тод борьбы с применением 
безопасных биопрепаратов: 
Лепидоцид в таблетках - 4-6 
таб./л. воды или концентри-
рованный – 1 кг/га; Битокси-
бацеллин, П. -40-80 гр/10 л. 
воды, или 2-З кг/га; Пиринекс 
40,8% к.э. - 3-3,5 л/га.

Необходимо помнить, что 
все эти мероприятия необхо-
димо проводить в комплексе 
регулярно и многократно.

Р.б. МЕДаРОв,
госинспектор отдела
карантина растений  

Информация 
для правообладателей недвижимости

Сезон Американской белой бабочки

Фитосанитарный надзор

На Портале по адресу 06.my-region.ru. 
функционирует система приема уведомле-
ний граждан «Народный контроль».

В настоящее время при помощи «На-
родного контроля» граждане имеют воз-
можность донести до органов  власти 
актуальные ежедневные проблемы, касаю-
щиеся каждого жителя нашей республики, 
к примеру: вопросы благоустройства тер-
риторий, состояния автомобильных дорог, 
освещения главных улиц и т.д.

Для того чтобы подать уведомление, не-
обходимо зарегистрироваться на Портале, 
выбрать категорию, отметить проблемное 
место либо указать точный адрес, коротко 
(не более 280 символов) описать суть уве-
домления и прикрепить фотоматериалы в 
качестве доказательства.

Уведомления проверяются специали-
стами аппарата Уполномоченного по пра-
вам человека в РИ на наличие недопусти-
мых материалов (нецензурная лексика, 
отсутствие сути проблемы, распростране-
ние персональных данных третьих лиц и 
т.п.), после чего осуществляется его публи-
кация на Портале. Пользователи Портала 
имеют возможность голосовать за пробле-
му, описанную в уведомлении, подтверж-
дая факт ее существования и социальную 
значимость. Кроме того, пользователи Пор-
тала могут оставлять свои комментарии к 
опубликованному уведомлению. 

Гласность и открытость данного серви-
са позволяет проследить уведомления от 
момента его подачи до момента решения 
проблемы уведомления, что  отличает си-
стему «Народный контроль» от института 
обращений граждан.

Обработкой уведомлений занимают-
ся министерства и ведомства Республики 
Ингушетия совместно с органами муници-
пальной власти и иными организациями.  

К примеру, Комитет промышленности, 
транспорта, связи и энергетики Республики 
Ингушетия осуществляет обработку уве-
домлений о качестве предоставления услуг 
водителями общественного транспорта, 
норм и правил перевозки пассажиров, а так-
же проблемы состояния парка обществен-
ного транспорта  совместно с автотран-
спортными предприятиями. Исполнителем, 
по окончании обработки уведомления и 
разрешения проблемы, описанной в нем, 
публикуется отчет о выполненных работах 
с прикреплением фотоматериалов, после 
чего специалисты аппарата Уполномочен-
ного по правам человека в РИ должны под-
твердить либо опровергнуть факт решения 
проблемы.

Система была запущена в эксплуата-
цию в начале января 2013 года и уверенно 
завоевывает популярность среди граждан. 
В настоящее время гражданами опублико-
вано около 90 уведомлений по различным 
тематикам.

Благодаря системе жители имеют воз-
можность высказывать свои жалобы, пре-
тензии, пожелания, а также возможность 
поддерживать заявки других людей и оце-
нивать принятые ведомствами решения.

Благодаря системе люди получили воз-
можность высказывать свои жалобы, пре-
тензии, пожелания, а также возможность 
поддерживать заявки других людей и оце-
нивать принятые ведомствами решения.

По всем вопросам, касающимся системы 
«Народный контроль», обращаться в Сек-
тор правового просвещения граждан аппа-
рата Уполномоченного по правам человека 
РИ. Тел.: 55-19-92, г.Магас, ул.Мальсагова 
9, 3. Эл.адрес upch_ing@mail.ru

Информационно-аналитический 
сектор УПЧ в РИ 

Пресс-релиз
"О функционировании  государственной 
информационной системы Республики 

Ингушетия «Народный контроль» 

Спорт

Занять достойное место 
в элите спортивной борьбы 

По легенде занятий, на пункт связи пожарной части по-
ступает сообщение о возгорании в одном из помещений зда-
ния. В считанные минуты на место происшествия прибывает 
пожарный расчет, огнеборцы проводят развертывание сил и 
средств и приступают к ликвидации очага условного возго-
рания.

По словам начальника пожарной части К. Колоева, за-
нятия проводятся с целью более подробного ознакомления 
пожарных с тем или иным объектом и прилегающей террито-
рией, а также для отработки действий персонала объекта в 
случае возникновения пожара.

Ночные 
пожарно-тактические 

занятия

Дежурный караул пожарной части №9 города Магаса 
Республики Ингушетия под руководством начальника ча-
сти капитана внутренней службы Калоя Колоева прове-
ли ночные пожарно-тактические занятия на территории 
здания фонда социального страхования в г.Магасе, со-
общает МЧС по РИ. 


